

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts
la utrasa lo . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

DIETARIO AGENDA DE BUFETE

PARA EL AÑO 1904

PUBLICADA POR LA CASA

AMENGUAL Y MUNTANER

Contiene interesantes noticias para las familias, el santoral, asientos para la ropa a la lavandera, registros de vencimientos de letras, reducciones de medidas, itinerario de correos y ferro-carriles, tarifas de unos y otros, mercados de Mallorca, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios, procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades, corporaciones, oficinas, etc.

PRECIOS

Pesetas

Una página por día, impreso a dos tintas con elegante encuadernación y dorados al fuego.	3'00
Media página por día, impreso a dos tintas, encuadernación como el anterior.	2'50
Media página por día, impreso a dos tintas, sólida encuadernación, pero sin dorados.	1'50
Este año se ha editado una clase más económica, a fin de hacer asequible a las clases más modestas el uso de tan útil e indispensable libro, tanto para familias, como para todo industrial y comerciante. Esta edición económica, tiene media página por día, una sola tinta y cubiertas en negro.	1'00

Dietarios económicos UNA PESETA ej mplar

De venta en la librería y sucursales de los editores: Cadena 2, Palma; Mayor 12, Inca; Bosch 8, Manacor, y también en la mayoría de las librerías de esta ciudad.

Dr. Girona Magriña

Ex-jefe de la clínica del Dr. Cardenal
Cirugía general (operaciones)—Consulta: de 2 a 4 Rambla Catalana 31; de 11 a 12 (gratis a las pobres) Unión 16-1.º BARCELONA.

Revista Teatral

«Els dos esperits»

El arte dramático catalán va abriendo paso; ya tenemos más de un teatro donde se estrenan obras catalanas de mérito.

Anoche en el Circo Español, en aquel teatro prostituido por el panto mima y «La Pulga», se estrenó «Els dos esperits», drama en cuatro actos, original de Juan Torrendell.

La última obra del notable escritor mallorquín, tengo entendido que su autor pretendía que se estrenase en Romea y desanimado por la negativa, resolvió imprimirla, hasta que gracias a unos modestos comediantes hemos tenido el gusto de verla representada.

Es de lamentar que la empresa de Romea dejase escaparse una obra de los méritos de «Els dos esperits», que podrá tener defectos, pero es un drama sumamente sugestivo, simpático y que puede figurar honrosamente al lado de las producciones modernas catalanas.

«Els dos esperits» es antes que todo la obra de un joven, el grito de rebelión de un espíritu generoso, nuevo, disparado contra una sociedad hipócrita que vive de frases hechas, sin otra finalidad que amontonar capitales y atrojar ideas y almas.

Esta lucha abierta de los dos espíritus, simbolizados: uno por «Auba», «Gran» y «don Sadurn», y el otro por «don Leonart» y sus secuaces, original del conflicto, que si bien causa víctimas materiales, en cambio obtiene la liberación del alma de «Conxa».

La tendencia del autor en hacer triunfar las almas por encima de toda aquella gente rutinaria, muerta, es verdaderamente simpática.

Por esto el drama de Torrendell es obra sana, es obra alentadora y hace que se le aplauda sin reservas, por el noble intento de haber llevado al teatro algo nuevo, algo que nos eleva el espíritu del ras de la tierra...

En cambio, la obra dramática está por debajo de las bellezas del problema. El drama resulta diluido, las situaciones se repiten y la acción camina despacio, de lo cual tienen la culpa las escenas episódicas en las que el autor se entretiene en discusiones, —que si bien son elevadas—perjudican por otra parte la obra dramática.

Creo sinceramente que si Torrendell—á quien no tengo el gusto de conocer—no hubiese tenido tanto afán en «decir cosas», el drama hubiera ganado en sobriedad, pues hasta podía

condensarlo en tres actos, y entonces la acción se hubiera desarrollado más viva, más intensa, prescindiendo siempre de ciertos discursos que aunque á uno, á oídos, danie ganas de decir al autor: «Chócala, estamos conformes», resultan artificiosos.

Bellezas de detalle encierra muchísimas el drama; exceptuado el tipo de «Don Leonart», algo convencional, todos los otros, el ex-civil, el liberal demócrata, etc., etc., están cortados de mano maestra, satirizando al autor con mucho ingenio.

La escena final del primer acto, y las del tercero y cuarto en que «Auba» inicia el alma de «Conxa» á una vida nueva de liberación, preparadas con intensidad y recogimiento, son dignas del mayor elogio, demuestran que Torrendell es uno de los pocos escritores que están llamados á ocupar un lugar eminente en la escena moderna.

Merece también un sincero aplauso, por la buena voluntad, la Compañía de e teatro. Una vez más nos hemos convencido de que con gente joven y entusiasmo pueden realizarse muchas cosas. La obra de Torrendell sólo había alcanzado cuatro ensayos, y, a pesar de esto, la ejecución salió bastante segura.

El drama fué dirigido por Rojas con cuidado; la Caparó dijo muy bien la frase final del primer acto; y Babosa y Delhom—dos actores muy apreciables, dignos de figurar en un teatro de más categoría—hallaron momentos excepcionalmente felices. Los demás artistas contribuyeron al conjunto.

El público, formado en gran parte por el elemento intelectual de Barcelona, tributó una ovación á Torrendell que bien honradamente se la había ganado.

En resumen: una velada agradable, una velada de aquellas simpáticas, de la que guardaremos buen recuerdo todos los que á ella asistimos.

JACINTO CAPELLA.

(De «La Renaixensa».)

Noticias

DE LAS ISLAS

Inca—La feria celebrada hoy se ha visto abundantemente surtida de géneros; pero no tan concurrida de compradores, efecto sin duda de coincidir con las elecciones municipales.

Los precios que han regido en las transacciones son los que siguen:

Almendrón, de 68'00 á 00'00 pesetas 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 17'00 á 00'00 pesetas los 74'84 litros (cuartera).
Candeal, de 16'75 á 00'00 id.
Cebada del país, de 10'75 á 0'00 id.
Id. forastera, de 10'25 á 0'00 id.
Avena del país, de 8'0 á 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 á 0'00 id.
Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'50 á 00'00 id.
Id. para ganado, de 16'00 á 00'00 id.
Maiz, de 13'00 á 00'00 id.
Garbanzos, de 22'50 á 00'00 id.
Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 42'50 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 30'00 á 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 12'00 á 00'00 id.
Higos pasos, de 9'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 3'00 onza.
—En los salones de la Sociedad «El Circulo», tendrá lugar esta noche una reunión de baile, que promete verse muy concurrida, por carecer hoy de otro género de espectáculo.—C.
8 Noviembre 1903

DE LA CAPITAL

Se ha recibido en la librería de Amengual y Muntaner el acreditado «Almanaque Bayllí B. Billiere», que se ha puesto á la venta.

El señor Juez de instrucción continuó ayer las actuaciones para esclarecer el crimen del Pla de San Jordi, tomando declaración á los dos detenidos y á un joven que según se decía oyó cuando el interfecto dijo «Miguel me matas».

El señor Juez despues de tomada esta declaración dictó auto de prisión contra dichos detenidos, los que ingresaron en la cárcel.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un sujeto que se había producido una herida en una mano.

En las primeras horas de la tarde de ayer un sujeto que iba á buscar la flia al intentar saltar u a pared del predio «Son Armadans» lo hizo con tan mala suerte que se cayó, quedando en mal estado.

Con los gritos y lamentos del expresado individuo acudieron varias personas, quienes le prestaron los primeros auxilios.

Viendo que no podía andar fueron en busca de una camilla de la casa de socorro del Arrabal de Santa Catalina en la que le colocaron, trasladándolo á la de esta ciudad, donde fué curado, apreciándole la dislocación de la nalga y varias otras heridas en la cabeza.

Dicho individuo se llama José Fontaner Garcia, de 49 años de edad vecino de Santa Catalina.

Una vez terminada la cura fué trasladado á su casa.

La compañía del señor Ribas recibió anoche en el Teatro de la Asistencia Palmesana otra muestra de simpatía del numerosísimo público que habitualmente llena aquel salón.

En «La Preciosilla» y «Los Charros» recibieron las partes muchos aplausos. «Los Aparecidos», como cada vez que se representa dicho juguete, fué otro motivo para que el público se desternillase de risa.

No menos concurrido se vió el teatro de «Mar y Tierra».

Por la tarde, con el «Tenorio» se hizo más de media entrada, y por la noche, se agotó en la taquilla todo el papel, obteniendo la compañía Llinás-Palet nutridos aplausos en «La Aldea de San Lorenzo».

Para mañana se hallan convocados por el señor Administrador de Hacienda de esta provincia los siguientes gremios, al objeto de proceder á la elección de Síndicos y Clasificadores:

- á las 10.—Sillerías ó constructores de sillas.
- á las 10 y media.—Torneros.
- á las 11.—Z. pateros.

En el último vapor que salió de Ibiza para Alicante se embarcó el obispo de Menorca señor don Juan Torres Ribas que se dirige á Madrid, con el objeto de asistir á las sesiones del Senado.

Muy animados se vieron todos los actos de la fiesta que ayer dedicaron los socios del «Circulo de Obreros Católicos» á sus patronos Jesús, José y María.

Por la mañana se celebraron con solemnidad en Santa Eulalia las funciones que estaban anunciadas.

En el local del «Circulo» se celebró por la noche la velada cuyo programa

publicamos, siendo aplaudidos todos los que en ella tomaron parte. Entretuvo agradablemente la pieza «La fin del mundo», representada por los aficionados. El octeto de ocarinas que dirige el señor Casici mereció muchos aplausos, teniendo que repetir una de sus piezas.

El zaguán del local estaba espléndidamente adornado e iluminado con farolillos á la veneciana.

En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió un atasco de incendio en el piso tercero de la casa número 5 de la Plaza de Abastos.

Apreciada de ella la dueña dió la voz de alarma acudiendo inmediatamente el veterinario señor Carbanell y varios vendedores quienes lograron apagar el fuego á los pocos momentos, habiéndose quemado dos sillas y unas prendas de ropa.

Se supone que el hecho fué debido á un descuido de un hijo de la casa, que por la madrugada se habría levantado saliendo inmediatamente de la casa.

En la calle de Camaró rieron ayer tarde varios individuos los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de ellos con una contusión en la cara.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la contienda encerrando al agresor en el depósito de Capuchinos.

Esta mañana cerca de las diez y bajar uno de los coches tranvías por la calle del Conquistador ha tomado tanta velocidad que ha sido imposible sujetarlo con los frenos apesar de los esfuerzos del cocher y conductor.

Al hallarse frente al café Lírico con la gran velocidad que llevaba una de las caballerías ha resbalado cayendo bajo el coche.

La lanza del mismo quedó rota y la caballería con graves desolladuras.

Los pasajeros no sufrieron ningún percance, mas que el correspondiente susto.

Se encuentra gravísima la señorita doña María Bonet de los Herreros hermana de nuestros amigos don Pedro y don Francisco.

La enfermedad que sufre es un ataque cerebral.

El sábado recibió el sacramento de la Extrema-Uncción.

Hacemos votos para que se restablezca la enferma.

Nuestro corresponsal en Inca, nos da cuenta de la siguiente desgracia:

Después de haber llegado esta mañana una diligencia de Consell llena de visitantes a la plaza del Mercado, se ha sentido indispueto sin poderse tener en pié; fué auxiliado en una casa inmediata, falleciendo al poco rato antes que llegara el facultativo que había sido avisado.

El desgraciado era un jóven de 22 años, que en compañía de su novia pasaba á esta ciudad para la compra de muebles y demás necesario para la boda que en breve esperaban realizar.

El Juzgado se ha personado en el lugar de la ocurrencia para instruir las oportunas diligencias, habiendo ordenado el levantamiento del cadáver, que ha sido conducido á la última morada.

Ayer fué conducida á la última morada el cadáver de la señora doña Magdalena Pujol, Viuda de Enseñat, madre de nuestro amigo don Juan bautista Enseñat, vicario de San Magín.

La simpatía con que contaba la finada han hecho que su muerte haya sido muy sentida.

Esta mañana se celebrará el funeral en sufragio de su alma en la iglesia de San Magín.

Enviamos á la familia de la finada la expresión de nuestro pésame.

¡SEÑORAS Y SEÑORITAS! HOY ES EL ÚLTIMO DÍA

Mademoiselle Madeleine Caumartin participa á su distinguida clientela que hoy lunes es el último día de su estancia en esta capital. Las señoras y señoritas que todavía no han pasado á ver su magnífico surtido de sombreros de invierno para señoras y niños podrán verlo hoy desde las nueve hasta la una de la tarde y de tres á siete de la misma en el Grand Hotel donde se hospeda.

Las elecciones de ayer

En Palma

Durante toda la noche de ayer en Palma no se habló de otra cosa que del triunfo completo de la candidatura republicana.

También se hablaba de la brillante elección que tuvo el candidato liberal en el sexto distrito señor Calafell, lo mismo que el señor Pujol, liberal en el primer distrito, si bien no alcanzó puesto Hay derrotas honrosas.

Los mauristas tuvieron ayer un día de satisfacción, sacando triunfantes á todos sus candidatos.

En el estado que publicamos en nuestro número de ayer dando cuenta del resultado de las elecciones, salieron equivocadas las cifras de la sección 35, (Son Anglada) y como dicho error altera por completo el resultado de la elección nos apresuramos á rectificarlo en la siguiente forma: Don Miguel Bestard 89 votos en vez de 59, y don Antonio Ramis, 70 en vez de 10.

Con esta modificación resultan elegidos en dicho distrito el señor Bestard maurista y el señor Ramis, republicano, quedando derrotado el señor Cañellas, conservador.

Alcudia

Alcudia 8 á las 17'30

Resultado de la elección en Pollensa.—Cinco concejales adictos que obtuvieron 1721 votos por tres liberales con 563 sufragios.—Picó.

Las elecciones

Alcudia 8 á las 17'30

El resultado de las elecciones de concejales ha sido el siguiente: Han sido elegidos tres conservadores, un maurista y un liberal.—Corresponsal.

Felanitx

Felanitx 8 á las 18'40

Como ya se esperaba, el resultado de las elecciones municipales ha sido el siguiente:

Han sido elegidos los candidatos republicanos don Antonio Obrador y Ramón (Salas) don Cristóbal Picó Peña y don Antonio Barceló Ramón.

Los candidatos conservadores y mauristas iban juntos á la lucha siendo elegidos: don Ramón Vicens y Vicens, don Miguel Porcel Pujol, don Antonio Artigues y Cabanellas, don Juan Catalá Suau y don Juan Roig Binimelis.

También fué elegido el candidato independiente don Bernardo Tauler Mesquida que se presentaba por el último distrito.

Los candidatos liberales fueron derrotados.—C.

Binisalem

En medio el mayor orden y sin ningún contratiempo se han verificado las elecciones para concejales que por su resultado han sido muy reñidísimas.

En la primera sección que se habían de elegir tres concejales, han sido votados:

D. Jaime Ferrer Bestard 109 votos, don Bernardo Nadal, Juli 108, don Bartolomé Coll Simonet 106, don Gabriel Llabrés Bestard 15, don Juan Sampol Tous 88, don Juan Moyá Pascual 2 y don Lorenzo Torrens Bestard 1. En la segunda Sección don Antonio Gelabert Llabrés, 93, don Juan Moyá Pascual 66, don Lorenzo Torrens Bestard 66, don Juan Sampol Tous 1, y don Bernardo Nadal Juli 1; esta Sección solo ha de elegir dos concejales; por lo que resultan elegidos: Don Jaime Ferrer Bestard, Ministerial, don Bernardo Nadal Juliá, Liberal, don Bartolomé Coll Simonet, Liberal don Antonio Gelabert Llabrés Ministerial y don Juan Moyá Pascual Ministerial y don Lorenzo Torrens Bestard Republicano, tendrán que acudir á la su rte por haber obtenido igual número de votos.

Este es el resultado de las elecciones 8 Noviembre de 1903.

Campanet

En las elecciones celebradas hoy han triunfado los siete siguientes:

Don Lorenzo Pons Sampol adicto, don Guillermo Femenia Gual adicto, don Jaime Bennisar Pons adicto, don José R. inés Pons adicto, don Cristóbal Gual Morro adicto, don Sebastián Pons Palou adicto, don Guillermo Mascaró Mateu adicto.

Han sido derrotados los siguientes;

Don Nadal Crespi Mascaró disidente, don Arnaldo Capó Bennassar disidente, don Rafael Solivellas Mestre disidente, don Antonio Palou Capó disidente, don Juan Perelló Pons disidente.

Llubi

Los mauristas de aquí, que eran todos de procedencia conservadora, se han sometido a la jefatura del conocido médico don Luis de Barcia, representante del partido conservador. Con esto habrá desaparecido la lucha política en esta localidad puesto que, de hace unos cinco años, están en inteligencia conservadores y liberales.

La elección de hoy ha carecido de interés. Sin lucha han resultado elegidos tres conservadores y dos liberales. 8 Noviembre de 1903.

Sóller

Las elecciones municipales se han verificado hoy en este pueblo con toda tranquilidad.

Apesar de que no había lucha, han sido bastantes los que han acudido a votar a don Juan Joy Piza, don Gerónimo Estados Liabrés don Ramón Escalas Dayá, don Antonio Castañer Bernat, don Miguel Colom Mayol, don Pedro Mora Arbona, don Juan Dayá Castañer, don Jaime Frontera Castañer, que son los ocho concejales que han sido elegidos.

Forualutx

En este pueblo tampoco hubo lucha han sido proclamados concejales, don Gabriel Ballester, don Pedro J. Arbona, don Gaspar Barceló Mayol, don Gabriel Arbona Busquets.

Luchmayor

Hoy se han celebrado las elecciones municipales en esta población, en las cuales no ha habido lucha habiendo sido elegidos siete Concejales conservadores y dos liberales.

Se ha llevado a cabo sin disidencias, que sepamos, la fusión de los partidos conservador y maurista quienes han votados hoy unidos.

La Puebla

Verificadas las elecciones no siendo posible dar cuenta de ellas por haber resultado un conflicto en varios colegios pues ha habido colegio que ha sido apedreada la mesa con piedras y tomates y según se dice algunos tiros y en vista de estos desórdenes, los presidentes han mandado cerrar las urnas y llevarlas a la Secretaría del Ayuntamiento, y acto seguido se ha hecho un pregón anunciando que mañana a las 11, se hará el escrutinio; sin ninguna desgracia personal hasta ahora.

8 Noviembre 1903.

Selva

En las elecciones recibidas hoy han salido elegidos concejales: don Jaime Solivellas Vidal, don Miguel Puigserver Pons, don Miguel Colá Vallori, don Antonio Amengual Aleñar, don Jorge Genestar Mir y don Pablo Mora Pons.

Petra

Se han verificado las elecciones municipales con la más escrupulosa legalidad y reinando el orden más completo.

Resultado: don Lorenzo Rechach y Horrach 224 votos, don Miguel Roca y Rigo 224, don Antonio Frontera Font 215, don Bernardo Vicens Llobera 214, liberales independientes, don Miguel Mestre Darder 254, conservador, don Antonio Font Roca 120 maurista, don Monserrate Galmés Galmés 225 liberal, don Sebastián Riera Moragues 251 carlista.—C.

8 Noviembre de 1903.

Campos

En esta población tenían que elegirse siete Concejales y del resultado de la votación han salido elegidos siete adictos.

8 Noviembre de 1903.

Inca

En esta localidad no se han celebrado elecciones en virtud del pacto sellado entre los partidos militantes.

Los elegidos para ocupar los puestos vacantes de la mitad del Ayuntamiento han sido: don Lorenzo Nicolau Fiol, don Gabriel Guasp Alzamora, don Domingo Alzina Jaume, don Gregorio Balaguer Costa y don Bartolomé Fiol Beltrán, ministeriales; don Juan Martorell Coll y don Guillermo Tortella Gual, liberales.

Marratxí

El sábado por la noche después de muchas dificultades llegaron a una componenda las fracciones políticas que militan en este pueblo.

Así es que las elecciones verificadas hoy han carecido de interés, resultando elegidos dos adictos al Gobierno, dos republicanos y un independiente.

Dos vecinos algo alcoholizados se trabaron de palabras resultando uno

de ellos con varios arañazos en la cara.

Artá

Han triunfado 3 mauristas, 2 liberales, 1 independiente y 2 conservadores.

Santa Eugenia

Las elecciones han carecido de interés saliendo elegidos 2 mauristas y 2 liberales.

Alaró

Las elecciones verificadas ayer fueron de las más reñidas y entusiasmadas por cuanto se habían de elegir 7 concejales, 4 en un distrito, y 3 en el otro. Los conservadores ó sean los que siguen la política del Excmo. señor Sampol con algunos mauristas presentaron 4 en un distrito (2 secciones cada uno) y 2 en el otro. En el primero obtuvieron mayoría y minoría los conservadores con mucha ventaja y en el otro sacaron los dos que presentaron con mayoría de votos. Los liberales, los mauristas disidentes y los republicanos coaligados obtuvieron el puesto que les dejaron por la minoría.—C.

9 Noviembre de 1903.

Manacor

Sin incidente alguno se hace sabido en esta las elecciones de concejales.

Por diez sillones que hay vacantes eran 15 los que aspiraban a ocuparlos, luchando Liberales y Conservadores juntos y Republicanos y Socialistas.

En el primer distrito y en el cuarto no ha habido lucha siendo lo contrario en el segundo y en el tercero que ha sido muy reñida, especialmente en el último.

Los escrutinios han dado los siguientes resultados:

1.º Distrito.—Han sido elegidos don Francisco Oliver Fernandez (Maurista) por 195 y don Paco Gomila (Conservador por 180 y derrotado don Miguel Febrer (Republicano) que solo ha obtenido 25 votos.

2.º Distrito.—Han sido elegidos don Onofre Fuster, (liberal) por 224; don Lorenzo Homar, (republicano) 175; y don Antonio Fiol, (republicano) por 167 siendo derrotados don Pedro Sansó (conservador) que ha obtenido 153 y don Andrés Alcover, (independiente) que ha obtenido 148.

3.º Distrito.—Han sido elegidos don Mateo Soler, (socialista) que ha obtenido 180 y don Sebastián Tous, (maurista) por 157 y derrotado el liberal don Bartolomé Rosselló que ha obtenido 154 votos.

4.º Distrito.—Han sido elegidos don Mateo Bonet Más por 337, don Gabriel Riera por 337, maurista y el liberal don Miguel Gomila por 302 y derrotado el republicano don Gabriel Prohens que ha obtenido 59 votos.

De cuyo resultado las vacantes serán cubiertas por cuatro mauristas, dos liberales, un conservador, dos republicanos y un Socialista.—C.

8 Noviembre de 1903.

Notas del mar

Durante el día de ayer y hoy el movimiento que ha tenido lugar en este puerto ha sido el siguiente:

—Ayer por la mañana entraron los vapores correa «Lulic» y «Cataluña» procedentes de Valencia é Ibiza y Barcelona respectivamente, conduciendo pasaje y carga.

—De Barcelona, también fondó amarrando junto al malecón del muelle nuevo, el vapor trasatlántico «Miguel Gallard» el cual después de haber embarcado un poco de carga y algunos pasajeros salió con destino á la Habana y escalas.

—El vapor «Cataluña» salió para Ibiza, al medio día y esta mañana á las seis y media ha fondado de Alicante é Ibiza, el vapor «Balsar» con el correo pasaje y carga.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empiezan en el oratorio de la Piedad. La exposición del Santísimo será á las seis de la mañana, seguida misa y á las once meditación y la estación al Santísimo; al anochecer principiará un triduo con sermón que será el orador don Juan Amengual, vicario de San Miguel, después se reservará S. D. M.

Otras funciones

En la Parroquia de Santa Cruz á las seis de la tarde principiará la solemne novena de Santa Gertrudis, con sermón que dirá el P. José Auba de la Congregación de San Felipe Neri.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Discusión de los presupuestos

Madrid 8 á las 9'15

Según un suelto oficioso se asegura que el Gobierno tiene dispuesto que á mediados de la semana, se constituya el Congreso en sesión permanente, caso de que los republicanos continúen haciendo obstrucción, con objeto de aprobar los presupuestos pasándolos inmediatamente al Senado.

Elecciones

Madrid 8 á las 9'30

Han empezado las elecciones, observándose verdadera desanimación.

En las puertas de los Colegios solamente se ven repartidores de candidaturas.

Los republicanos acuden á los centros electorales con motivo de firmar el mensaje de adhesión.

De Marruecos

Madrid 8 á las 10'15

Melilla.—Han llegado catorce kábilas neutrales del interior y siete santones que gestionan la paz, combatiendo los rebeldes, mostrándose mas intransigentes que nunca y habiendo conseguido solamente una ligera tregua.

Los vencedores siguen incendiando y cometiendo otros desmanes.

Ha sido fusilado un moro porque se negó á vitorear al Sultán.

Los árabes de Benicasen cortarán el paso al ejército que se dirige á Uxda.

Las elecciones

Madrid 8 á las 13'25

Las elecciones continúan celebrándose con mucha tranquilidad, no obstante el Gobierno ha adoptado grandes precauciones.

En el patio del ministerio de la Gobernación se halla reconcentrada la policía y la benemérita, dispuestas á acudir á donde fuere necesario.

Se tiene noticia de que los republicanos irán por la tarde á romper las urnas en el distrito de la Inclusa.

El señor Villaverde estuvo en Palacio informando á S. M. el Rey del curso de las elecciones.

Poca animación.—Republicanos y catalanistas.—Una colisión.—Herido contuso.

Madrid 8 á las 15'30

Barcelona.—La lucha electoral se presenta menos animada con relación á la última de diputados que se celebró en el mes de Abril.

Los catalanistas luchan bien organizados, observándose el retraimiento de los obreros.

La benemérita patrulla por los puntos céntricos de la ciudad.

En la Ronda de San Antonio hubo una colisión entre republicanos y catalanistas, resultando uno de estos herido.

Al cargar la benemérita un cabo de dicha fuerza cayó, produciéndose algunas contusiones.

Precauciones en Madrid.—Noticias electorales

Madrid 8 á las 15'35

En este momento están enarrendando la Puerta del Sol para que pueda funcionar la caballería en caso de que fuese preciso.

Según noticias oficiales en Cadiz los libertarios han promovido desórdenes, ignorándose detalles.

Desórdenes electorales

Madrid 8 á las 15'35

Valencia.—En el pueblo de Sueca ha ocurrido una grave colisión entre conservadores y liberales.

Dícese que hubo muertos y he-

ridos y entre éstos lo fué de gravedad el Secretario del Ayuntamiento.

Han salido tropas de Valencia para dicho pueblo, en donde han sido suspendidas las elecciones.

En el Congreso

Madrid 8 á las 16'15

El ministro de Marina señor Cobián, contestará mañana al señor Nocedal y declarará que la conjunción maurista y conservadora existe desde este momento en el seno del Gobierno.

El señor Maura intervendrá en el debate caso de que sea aludido con insistencia.

Un manifiesto.—Las autoridades.

Madrid 8 á las 18

La policía ha perseguido á unos individuos que repartían un manifiesto excitando á los republicanos á que á las cuatro de la tarde acudieran á la Puerta del Sol.

En el ministerio de la Gobernación se hallaban el Gobernador, el Jefe de orden público y numerosa fuerza de la benemérita á caballo con cornetes y banderas y un número crecido de policía.

Hasta ahora ha reinado completa tranquilidad.

Los republicanos.—Un plebiscito.

Madrid 8 á las 18'10

Los centros electorales se han visto concurridos por los republicanos que acudían á firmar el plebiscito de adhesión al señor Salmerón.

En algunos distritos llegaron á firmarlo 1500.

Ante la noticia de que en el citado documento se atacaba al régimen el señor García Alix ordenó que se impidiera el firmarlo.

Con tal motivo hubo varios incidentes.

Varios centros lo llevaron á sellar al Gobierno Civil donde una vez cerciorado el Gobernador de que el documento era inofensivo permitió que continuaran firmándolo.

Más sobre elecciones

Madrid 8 á las 18'15

Por las calles se ven grupos de republicanos que acuden á los centros electorales.

Según datos oficiales la votación en Madrid fué en extremo nutrida llegando en algunos distritos á 4.000 los votantes.

En el barrio de la Latina ahogase al republicano disidente señor Cantero y triunfa el candidato socialista intelectual doctor Fischer.

En Córdoba se han retirado los candidatos republicanos.

Colisión.—Elecciones

Madrid 8 á las 19

Valencia.—En Alberache, distrito de Chiva, ha ocurrido una grave colisión resultando varios muertos y heridos.

Con tal motivo se suspendieron las elecciones.

Varios datos parciales abjudican los primeros lugares á los blasquistas y los últimos á los sorianistas.

Elecciones en Valencia

Madrid 8 á las 19'30

Valencia.—Han triunfado quince blasquistas, cuatro católicos, dos sorianistas y ningún conservador ni liberal.

El sultán de Marruecos.—Los republicanos.

Madrid 8 á las 22

El sultán de Marruecos ha manifestado que no desea ver ningún extranjero en Fez.

Los republicanos dan á las firmas del manifiesto de adhesión, el carácter de un verdadero plebiscito.

Las elecciones en Barcelona

Madrid 8 á las 19'30

Barcelona.—Las últimas impresiones respecto á elecciones son que triunfan en los primeros lugares los republicanos y los catalanistas en las minorías.

Un grupo de electores armados con garrotes en el distrito décimo hizo frente á la policía.

Esta hizo varios disparos refugiándose los alborotadores en una taberna de la cual salieron por una puerta trasera.

En el colegio de la calle de Colón del pueblo Sans vieron los electores que el presidente llevaba papeletas en la boca-manca, oponiéndose á que cometiera un embuchado.

Con tal motivo se produjo un fuerte escándalo.

En el colegio de las Casas Consistoriales de Sans votó un viejo enfermo que fué conducido al colegio en un carrito.

De elecciones

Madrid 8 á las 20'40

Bilbao.—Han sido elegidos ocho republicanos cuatro socialistas, cuatro bizcainarras y un liberal.

En el distrito de San Vicente ha habido palos quedando rota la urna.

De elecciones.—Alcalde asesinado.

Madrid 8 á las 20'40

Tarragona.—Han triunfado todos los republicanos y cinco monárquicos.

Pamplona.—Han sido elegidos cuatro republicanos, estando los demás puestos ocupados por clericales.

Toledo.—En el pueblo de Ceballos ha sido asesinado el Alcalde con motivo de las elecciones. El asesino ha sido detenido.

Elecciones en provincias

Madrid 9 á las 0'45

En Málaga han ocurrido varios incidentes en tres distintos colegios.

En uno se promovió gran tumulto, haciéndose varios disparos.

Los presidentes huyeron llevándose las actas.

Los republicanos protestaron, ignorándose el resultado de la elección; sin embargo, se dice que los republicanos han triunfado.

Más sobre elecciones

Madrid 9 á las 3

Según los datos oficiales recibidos en la provincia de Barcelona han triunfado 61 republicanos y 41 monárquicos.

Castellón.—Han triunfado ocho republicanos y cuatro monárquicos.

Los informes oficiales recibidos aminoran el triunfo de los republicanos pues se hallan en minoría en la mayor parte de provincias.

Los monárquicos satisfechos

Madrid 9 á las 3'10

El señor García Alix se muestra satisfecho del resultado de las elecciones municipales, pues los monárquicos llevan gran ventaja en relación á las pasadas elecciones.

En Orense, Murcia y Pontevedra han triunfado totalmente los monárquicos.

En Valencia, según datos oficiales en seis distritos han sido elegidos siete republicanos y seis monárquicos.

También han obtenido mayoría estos en Valladolid, Zaragoza, Granada y Cádiz, apesar de predominar en estas poblaciones los republicanos.

Mencheta

Tip. Lit. de Amengual y Font